

Rechazan PAN y PRI en el Senado reforma electoral

Es una simulación, acusa Marko Cortés; propuesta busca callar a oposición, expresa Manuel Añorve

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Senadores del PAN y el PRI descalificaron el proceso de elaboración de la iniciativa de reforma electoral anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum, al considerar que es una estrategia para debilitar a la oposición y favorecer a Morena.

El legislador panista Marko Cortés Mendoza cuestionó la consulta para la reforma electoral promovida por el gobierno federal, que calificó como una “simulación” destinada a imponer una única visión política.

En redes sociales, señaló que la comisión encargada de este proceso está integrada por “puros cuates” que obedecen directamente las líneas de la titular del Ejecutivo, lo que deja de lado la pluralidad, el debate y la democracia.

“¿Dónde quedaron la pluralidad, el debate y la democracia?”, preguntó el expresidente de Acción Nacional, quien alertó sobre la ausencia de voces diversas dentro del proceso, lo que podría limitar la legitimidad y representatividad de cualquier reforma resultante.

El coordinador del PRI en el Senado, Manuel Añorve Baños, advirtió que la propuesta de reforma electoral impulsada por el gobierno y respaldada por la mayoría de Morena pretende eliminar la representación proporcional y, con ello, acallar las voces disidentes y opositoras.

En un video difundido en redes sociales, afirmó que la instalación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral es el primer paso de una estrategia para “desaparecer a quienes no piensan ni coinciden con la 4T” y concentrar el control de las elecciones en el partido oficial.

El legislador guerrerense recordó que la figura de representación proporcional se creó para garantizar la inclusión de minorías en los órganos legislativos, pero acusó que Morena, bajo el argumento de una “falsa austeridad”, busca eliminarla, afectando incluso a sus aliados de los partidos Verde y del Trabajo.

“Lo que quieren es desaparecer el financiamiento de los partidos políticos porque ellos tienen el dinero del gobierno federal, de los estados y de las presidencias municipales que gobiernan”, reiteró. ●



El panista Marko Cortés Mendoza cuestionó la consulta para la reforma electoral promovida por el gobierno.

**QUIEREN PERPETUAR A MORENA CON REFORMA, COINCIDEN**

Descartan PRI y PAN asistencia a mesas de diálogo; acusan “farsa”

La iniciativa busca deshacerse de la oposición y debilitar al INE, advierten

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Líderes parlamentarios del PRI y el PAN en la Cámara de Diputados afirmaron que no participarán en los foros y mesas de diálogo que propone la presidenta Claudia Sheinbaum para avalar su iniciativa de reforma electoral.

“Está muy claro, es una trampa, no hay apertura, no hay pluralidad, la Comisión la preside la presidenta Claudia Sheinbaum, no Pablo Gómez”, dijo el priista Rubén Moreira.

Advirtió que “lo que buscan es deshacerse de la oposición y crear un partido único. Están ante la posibilidad de que pronto, cuando todo esto fracase, Morena tenga que dejar el poder y no lo van a querer dejar”.

Moreira alertó que “están fortaleciendo, no el presidencialismo, (sino) el partido único y quien tenga

facultades metaconstitucionales y metaestatutarias para dirigirlos, es el que va a dirigir este país”.

Expresó que no acudiría a los foros y mesas de diálogo para la discusión de la reforma, “porque es un fraude, es una farsa, vamos a hablar de los plurinominales. ¿Por qué vamos a hablar de los plurinominales?, ¿va a hacer una representación pura?, no, los quieren quitar”.

Además, consideró que “van a destrozarse al INE (Instituto Nacional Electoral), ¿y eso a quién le conviene?, yo no dudaría que detrás de esto está el cerebro de Manuel Bartlett”.

En tanto, la vicecoordinadora del PAN en San Lázaro, Noemí Luna, comentó que “no tiene sentido acudir al supuesto diálogo, porque sólo quieren instaurar formalmente la dictadura morenista”.

Enfatizó que se trata de una iniciativa “que busca tirar la escalera de la democracia por la que llegaron los de Morena”.

La legisladora añadió que “en el PAN defendemos la libertad y la democracia, frente a los autoritarios de Morena que se quieren quedar para siempre en el gobierno”.

“La reforma electoral de Claudia Sheinbaum es el Plan C del expresidente Andrés Manuel López Obrador para quedarse en el poder sin los votos. Quieren concentrar más poder y con 54% de la votación, ignorar al 46% de los que no votaron por Morena”, criticó.

Aunque fuera de las mesas de debate del Ejecutivo federal, anticipó que “darán la batalla” desde el Poder Legislativo.

“Lo que quieren es acabar con el INE, con las minorías; es la consolidación del proyecto autoritario”

NOEMÍ LUNA

Vicecoordinadora del PAN en San Lázaro